
Déclaration UNSA Éducation au CSA SD du 18 mars 2024

Monsieur   l’Inspecteur  d’académie,  mesdames  et  messieurs
les membres du CSA SD ,

L’ordre du jour est centré sur les ouvertures et suppressions de postes aux collèges pour la
prochaine rentrée scolaire mais pour commencer, nous ne pouvons pas faire l’impasse sur
l’actualité.

Nous tenons à rappeler au nom de l'UNSA Éducation le soutien à tous les collègues du
collège Herriot.

Les  personnels  de  l’Éducation  nationale,  très  insuffisamment  revalorisés  ces  dernières
années, sont toujours en attente d’une poursuite du travail sur la reconnaissance du métier
et devraient à nouveau pâtir de la politique d’austérité menée par le gouvernement. 

La  revalorisation  de  10 % annoncée  par  le  président  Macron en 2023  n’a  pas  eu  lieu.
Depuis cette promesse non tenue, on oscille entre report des discussions et annonce de
restrictions  budgétaires.  Les  conditions  de  vie  des  personnels comme  les  conditions
d’enseignement des élèves vont subir un nouveau tour de vis, affaiblissant encore un peu
plus le Service public d’éducation. 
 
Par ailleurs, le changement incessant de ministres de l’Éducation nationale et le dispositif
onéreux du Pacte ont mis à mal le dialogue social sur les mesures prévues ou à envisager
pour améliorer le déroulement des carrières. La seule certitude que chaque agent peut
avoir à ce stade c’est que sa carrière s’allonge sans aucune garantie que des améliorations
lui permettront de la terminer dans de bonnes conditions. 
 
L'UNSA Éducation appelle toute la profession à se mobiliser massivement ce mardi 19 mars
pour  exiger  du  gouvernement  qu’il  mette un  terme  à  la  spirale  de  dévalorisation  des
agents publics. L'UNSA Éducation refuse de subir une année blanche en matière salariale et
demande que soient  rapidement  discutées les  modalités  de hausse des  salaires  et  des
déroulés de carrière.

L’instance d’aujourd’hui traite d’un point très important pour l’ensemble des collègues du
département.



Pour notre département 18 suppressions de poste dont 6 rien que pour la technologie.  La
mise en place des groupes de niveaux ou de besoins ( on ne sait plus très bien..) nécessite
des  moyens  supplémentaires  en  français  et  mathématiques.  La  création  de  plusieurs
postes dans ces  matières supposent  l'extension du dispositif  en 5eme puis  4eme mais
qu'en sera t-il réellement. Créations de poste sur le « papier » car 11 des 19 postes seront
partagés.

L'UNSA Éducation a toujours été contre la suppression de l'heure de technologie en 6eme.
D'ailleurs, le ministère n'évoque plus le renforcement de cette matière en 5eme, 4eme et
3eme contrairement à ce qui avait été annoncé en 2023. Que vont devenir ces collègues
qui se sont investis pendant des années dans leurs établissements ?

En respectant des effectifs de classe à 24 comme le demande L’UNSA Éducation , beaucoup
de  collègues  ne  se  verraient  plus  en  service  partagé  et  pourraient  enseigner  dans  de
bonnes conditions. Notre gouvernement fait des calculs à la petite semaine mais sur le
long terme, ce seront à coup sur plus de professeurs qui n'arriveront plus à donner du sens
à leur travail, plus d'arrêt de travail.

Prendre conscience de l'inadéquation de l'organisation actuelle du collège aux objectifs de
formation des nouvelles générations pourrait permettre d'éviter le piège dans lequel est
tombé encore  une fois  le  ministère  avec  le  choc  des  savoirs  qui  aggravent  encore  les
conditions de travail.

Nous devons aujourd'hui voter une répartition des moyens. Nous reconnaissons les efforts
accomplis par les collègues de la DOSEPP qui gèrent les ressources humaines mais la carte
proposée ne permettra pas aux enseignants d'accueillir et de former correctement tous les
jeunes collégiens.es. Vous comprendrez que L’UNSA Education ne peut cautionner cette
politique désastreuse, menée depuis 7 ans maintenant par ce gouvernement.

Et enfin pour terminer, nous avons en ce jour de CSA SD, une pensée toute particulière
pour  Mme  Jehanno  (secrétaire  générale  de  la  DSDEN  21  )  qui  nous  a  quitté
précipitamment.  C'était  une  personne  à  l'écoute,  toujours  disponible  et  soucieuse  de
maintenir le dialogue social. Nous tenons à renouveler tout notre soutien à ces collègues
de travail ainsi qu'à sa famille.

Merci.

Pour L’UNSA Éducation 
Alice Coullenot, Yannick Plumet


